





### C. Definisi Oprasional

Definisi oprasional menurut suryabrata (1998 :164) adalah defenisi yang didasarkan atau sifat-sifat hal yang didefinisikan dan dapat diamati. Definisi operasional yang diberikan kepada suatu variabel atau konstruk dengan cara memberikan arti atau menspesifikkan kegiatan atau memberikan suatu operasional yang diperlukan untuk mengukur konstruk atau variabel tersebut, sehingga dapat digunakan untuk menjelaskan pengertian operasional dari variabel-variabel penelitian yang perlu didefinisikan. Pada penelitian ini variabelnya adalah:

#### 1. Persepsi Siswa Terhadap *Sense Of Humor* Guru

Persepsi siswa terhadap *sense of humor* guru adalah tanggapan atau penelitian yang diberikan siswa terhadap kemampuan seorang guru untuk menciptakan, mengapresisikan, dan mengekspresikan humor dalam menjalankan tugasnya guna mengundang perasaan senang terhadap siswa tanpa mengakibatkan siswa terluka secara fisik maupun psikis. Penilaian tersebut berdasarkan pengalaman siswa dengan guru selama mengikuti mata pelajaran di kelas.

Data mengenai persepsi siswa terhadap *sense of humor* guru diperoleh dari skala yang dibuat sendiri oleh peneliti dengan sedikit mengembangkan skala yang ada pada penelitian yang terdahulu. Skor total merupakan petunjuk tinggi rendahnya persepsi siswa terhadap *sense of humor* guru. Semakin tinggi skor skala *sense of humor* maka semakin positif persepsi

siswa terhadap *sense of humor* guru. Sebaliknya, semakin rendah skor skala persepsi siswa terhadap *sense of humor* guru maka semakin negatif persepsi siswa terhadap *sense of humor* guru.

## 2. Prestasi belajar.

Prestasi merupakan hasil yang dicapai seorang ketika mengerjakan tugas atau kegiatan tertentu.” Prestasi belajar adalah penguasaan pengetahuan atau keterampilan yang dikembangkan oleh mata pelajaran yang lazimnya ditunjukkan dengan nilai tes atau angka nilai yang diberikan guru” (Tulus Tu`u, 2004:75).

Muhibbin Syah (2003: 141) mengemukakan bahwa “prestasi adalah tingkat keberhasilan siswa mencapai tujuan yang telah ditetapkan dalam sebuah program”. Prestasi merupakan kemampuan nyata seseorang sebagai hasil dari melakukan atau usaha kegiatan tertentu dan dapat diukur hasilnya.

Prestasi belajar adalah hasil yang dicapai oleh siswa selama berlangsungnya proses belajar mengajar dalam jangka waktu tertentu, umumnya prestasi belajar dalam sekolah berbentuk pemberian nilai (angka) dari guru kepada siswa sebagai indikasi sejauhmana siswa telah menguasai materi pelajaran yang disampaikannya, biasanya prestasi belajar ini dinyatakan dengan angka, huruf, atau kalimat dan terdapat dalam periode tertentu.

Data mengenai prestasi belajar ini diperoleh dari tes hasil belajar THB yang disusun sendiri oleh peneliti dengan berkonsultasi secara langsung maupun tidak dengan guru mata pelajaran yang bersangkutan. Skor total merupakan petunjuk tinggi rendahnya tingkat prestasi belajar. Semakin tinggi skor total tes hasil belajar maka semakin tinggi pula prestasi belajar siswa tersebut. Sebaliknya, semakin rendah skor tes hasil belajar maka semakin rendah prestasi belajar siswa.

#### **D. Populasi Dan Sampel Penelitian**

##### **1. Populasi**

Menurut (Sugiyono, 2009:117), populasi adalah wilayah generalisasi yang terdiri atas objek/ subjek yang mempunyai kualitas dan karakteristik tertentu yang ditetapkan oleh peneliti untuk dipelajari dan kemudian di tarik kesimpulan. Menurut (Azwar, 2003: 77), populasi didefinisikan sebagai kelompok subjek yang hendak dikenai generalisasi hasil penelitian.

Dalam penelitian ini populasinya adalah siswa kelas X Reguler di Madrasah Aliyah Negeri (MAN) di Lamongan yang terdiri dari 8 kelas dan diajar oleh guru dengan mata pelajaran yang sama, yang mana pada tiap tiap kelas memiliki jumlah siswa yang berbeda. Sebagaimana dalam tabel;





## 1. Metode Skala/ Angket

Skala adalah suatu alat pengumpul data berupa sejumlah pernyataan tertulis yang harus dijawab oleh subjek penelitian dan digunakan untuk mengungkap suatu konstruk atau konsep psikologis yang menggambarkan aspek kepribadian (Azwar, 2009 :5). Skala yang digunakan pada penelitian ini adalah skala persepsi siswa terhadap *sense of humor*, yang disusun berdasarkan indikator-indikator yang telah ada sebelumnya.

## 2. Metode Tes/ Soal

Menurut Anne Anastasi dalam karya tulisnya yang berjudul *Psychological Testing*, yang dimaksud dengan tes adalah alat pengukur yang mempunyai standar yang obyektif sehingga dapat digunakan secara meluas, serta dapat digunakan sebagai cara untuk mengukur dan membandingkan keadaan psikis atau tingkah laku individu. Menurut Lee J. Cronbach dalam bukunya berjudul *Essential of Psychological Testing*, tes merupakan suatu prosedur yang sistematis untuk membandingkan tingkah laku dua orang atau lebih. Sedangkan menurut Goodenough, tes adalah suatu tugas atau serangkaian tugas yang diberikan kepada individu atau kelompok individu, yang dimaksud untuk membandingkan kecakapan satu sama lain.

Adapun tes yang digunakan oleh peneliti adalah tes objektif yang berbentuk pilihan ganda (*Multiple Choise*) dimana dalam tes bentuk pilihan ganda merupakan tes yang memiliki satu pemberitahuan tentang suatu



materi tertentu yang belum sempurna serta beberapa alternatif jawaban yang terdiri dari kunci jawaban dan pengecoh dalam hal ini peneliti membuat lima alternatif jawaban.

## **F. Instrumen Penelitian**

Instrumen penelitian adalah alat atau fasilitas yang digunakan oleh peneliti dalam pengumpulan data agar penelitian lebih mudah dan hasilnya lebih baik, dalam arti cermat, lengkap dan sistematis sehingga lebih mudah diolah (Arikunto, 2005: 101)

Dalam penelitian ini ada dua instrumen, yakni instrumen tentang persepsi siswa terhadap *sense of humor* guru dan instrumen tentang prestasi belajar. perincian dari kedua instrumen tersebut adalah sebagai berikut:

### **1. Instrumen Persepsi Siswa Terhadap *Sense Of Humor* Guru**

Untuk instrumen ini peneliti menggunakan angket/ *kuesoner* Menurut (Sugiyono, 2009: 199). Mengemukakan bahwa koesioner merupakan teknik pengumpulan data yang dilakukan dengan memberikan seperangkat pertanyaan atau pernyataan tertulis kepada responden untuk dijawab. Sedangkan menurut (Hadjar, 1999: 181) Angket (*quetionare*) merupakan suatu daftar pertanyaan atau pernyataan tentang topik tertentu yang diberikan kepada subjek, baik secara individu maupun kelompok, untuk mendapatkan informasi tertentu.

Angket atau koesioner yang digunakan untuk mengungkap variabel persepsi siswa terhadap *sense of humor* guru akan menggunakan skala











Tinggi nilai tes hasil belajar ditentukan oleh banyaknya jawaban yang benar sesuai dengan kunci jawaban yang telah dibuat sebelumnya. Jawaban benar mendapat nilai (1) dan sedangkan untuk jawaban yang salah mendapat nilai nol (0). Untuk jawaban benar nilai/skor dikalikan 3 lalu kemudian ditambah 10.

## **G. Prosedur Penelitian**

### **1. Kelengkapan Administrasi**

Sebelum melakukan penelitian, peneliti terlebih dahulu meminta surat izin penelitian dari fakultas yang ditujukan kepada Madrasah Aliyah Negeri (MAN) Lamongan.

### **2. Pelaksanaan Penelitian**

Sebelum mengadakan penelitian langkah awal yang perlu diperhatikan adalah melakukan persiapan penelitian agar tidak terdapat kendala-kendala dalam melakukan penelitian di lapangan

Persiapan penelitian meliputi penyusunan alat ukur instrumen penelitian, menentukan skor untuk alat ukur, uji coba alat ukur, serta persiapan administrasi. Namun sebelum persiapan penelitian ada tahapan-tahapan lain yang harus dilakukan, antara lain:

- a. Merumuskan masalah yang akan diteliti
- b. Mencari atau survey tempat yang akan dijadikan lokasi penelitian











Dari teori kemungkinan apabila populasi yang diteliti berdistribusi normal maka konklusi bisa diterima, tetapi apabila populasi tidak berdistribusi normal maka konklusi berdasarkan teori tidak berlaku. Oleh sebab itu, sebelum mengambil keputusan berdasarkan teori tersebut perlu diperiksa terlebih dahulu normalitas distribusinya, apakah pada taraf signifikansi tertentu atau tidak.

Pengujian normalitas data dimaksudkan untuk mengetahui normal tidaknya distribusi penelitian masing-masing variabel penelitian. Uji normalitas data penelitian ini menggunakan uji normalitas *Kolmogorov-Smirnof* (Santoso 1999:311). Data dianalisis dengan bantuan komputer program SPSS versi 11,5 Windows 2000. Dasar pengambilan keputusan berdasarkan probabilitas. Jika probabilitas  $> 0,05$  maka data penelitian berdistribusi normal. Di samping menggunakan uji Kolmogorov Smirnov analisis kenormalan data ini juga didukung dari *Plot of Regression Standardized Residual*. Apabila grafik yang diperoleh dari output SPSS ternyata diperoleh titik-titik yang mendekati garis diagonal, dapat disimpulkan bahwa model regresi berdistribusi normal.

## **J. Metode Analisis Data**

Data-data yang diperoleh dari penelitian kemudian diolah dan dianalisa untuk menjawab permasalahan dan hipotesis penelitian. Menurut Hadi (2004: 223) proses analisis data yang sering digunakan adalah metode statistik, karena menyajikan data lebih teratur, singkat, dan mudah dimengerti. Teknik analisis data yang dipergunakan untuk menjawab permasalahan penelitian korelasional

adalah dengan menggunakan rumus *Korelasi Product Moment, Spearman's Rho* karena penelitian ini bertujuan untuk menguji hipotesa dari korelasi antara dua variabel yaitu variabel bebas *sense of humor* (variabel X) dan variabel terikat kreativitas (Variabel Y). dan juga karena ada salah satu data yang berdistribusi tidak normal dan sampel lebih dari 30. (Ali Azwar, 2009: 136).